

# Landeshauptstadt Magdeburg

## Stellungnahme der Verwaltung

öffentlich

Stadtamt	Stellungnahme-Nr.	Datum
Kinderb.	S0023/11	25.01.2011
zum/zur		
F0199/10 – FDP-Fraktion		
Bezeichnung		
Kinderumwelttag		
Verteiler		Tag
Der Oberbürgermeister		01.02.2011

1. Was plant die Verwaltung für die Durchführung des Kinderumwelttages 2011?
2. Bei welcher Teilnehmerzahl wird 2011 die Kapazität erschöpft sein?
3. Welche Voraussetzungen müssen erfüllt werden, um alle interessierten und angemeldeten Kinder zu berücksichtigen und ihnen die Teilnahme zu ermöglichen?

Der Kinderumwelttag ist eine Kooperationsveranstaltung der Kinderbeauftragten, des Verbandes der Gartenfreunde, der Hochschule Magdeburg/Stendal, des Gesunden Städte Projekts und des Umweltamtes der Landeshauptstadt Magdeburg. Er findet seit 2008 aus Anlass des „Welttages der Umwelt“ im Lehr- und Informationsgarten des Verbandes der Gartenfreunde statt.

Zu den Fragen nehme ich wie folgt Stellung.

1. Für die Durchführung des Kinderumwelttages 2011 gibt es seitens der Kinderbeauftragten derzeit keine Planungen, da eine konkrete Umsetzung von der Bereitstellung zusätzlicher personeller Ressourcen abhängig ist. Hinsichtlich der personellen Sicherstellung der Arbeit ist festzustellen, dass für das Magdeburger Bündnis für Familie drei Bürgerarbeitsstellen beantragt worden sind. Die Entscheidung durch das Bundesverwaltungsamt steht noch aus und wird in den nächsten Wochen erwartet.

Die Bestätigung dieser Stelle hat Bedeutung über den Arbeitsbereich der Kinderbeauftragten hinaus, da das Projekt „Kinderumwelttag“ in Kooperation weiterer Partner realisiert wurde. Die mitwirkenden Kolleginnen und Kollegen des Gartenverbandes sind vorrangig ehrenamtlich tätig und die Mitarbeiterinnen des Gesunde Städte Projekts im Rahmen einer arbeitsförderlichen Maßnahme.

Die Maßnahme im Büro der Kinderbeauftragten endete im Dezember 2010, die Maßnahme des Gesunde Städte Projekts wird Ende Februar auslaufen.

Der organisatorische Aufwand für die Planung, Koordinierung, konkrete Umsetzung und Evaluierung des Kinderumwelttages ist sehr hoch.

2. Im Jahr 2010 gingen im Büro der Kinderbeauftragten Anmeldungen aus 30 Kindertagesstätten und 11 Horten ein (961 Kinder), so dass der Kinderumwelttag um einen zusätzlichen Tag erweitert wurde. So konnten 544 Kinder aus insgesamt 26 Einrichtungen teilnehmen.

Da zum jetzigen Zeitpunkt nicht klar ist, ob 2011 überhaupt ein Kinderumwelhtag aus o.g. Gründen durchgeführt werden kann, ist die Diskussion über eine weitere Kapazitätserhöhung hinfällig.

3. Siehe Ausführungen unter Punkt 1. Des Weiteren dürfen die finanziellen Aspekte nicht unberücksichtigt bleiben. Im Jahr 2010 konnten zwei Sponsoren für eine Unterstützung gewonnen werden. Auch diese Sponsorenakquise ist mit einem personellen Aufwand verbunden.

Brüning